
Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	 mengeluarkan	

putusan	 bersejarah,	 Kamis	 (2/1/2025)	

dengan	 menggugurkan	 ketentuan	 ambang	

batas	pencalonan	presiden	atau	presidential	threshold	

(PT)	20%.	Keputusan	ini	memberikan	angin	segar	bagi	

partai	 politik	 (parpol)	 peserta	 Pemilu.	 Sebab,	 semua	

parpol	akhirnya	memiliki	hak	untuk	mengusung	calon	

presiden	dan	wakil	presiden	(capres/cawapres)	secara	

mandiri,	 tanpa	 persyaratan	 suara	 minimal.	 Banyak	

pihak	 terkejut,	 sebab	 gugatan	 serupa	 sudah	 pernah	

dilayangkan	sebelumnya	hingga	36	kali,	namun	selalu	

mentah.	 Dalam	 amar	 putusan	 perkara	 62/PUU-

XXII/2024	 MK	 mengabulkan	 untuk	 seluruhnya	

permohonan	 pemohon	 dan	 menyatakan	 norma	 Pasal	

222	 Undang-Undang	 Nomor	 7	 Tahun	 2017	 tentang	

Pemilihan	 Umum	 (Lembaran	 Negara	 Republik	

Indonesia	Tahun	2017	Nomor	182,	Tambahan	Lembaran	

Negara	Republik	Indonesia	Nomor	6109)	bertentangan	

dengan	 Undang-Undang	 Dasar	 Negara	 Republik	

Indonesia	Tahun	1945	dan	tidak	mempunyai	kekuatan	

hukum	 mengikat.	 MK	 memerintahkan	 pemuatan	

putusan	 ini	 dalam	 berita	 negara	 Republik	

Indonesia	sebagaimana	mestinya.	Artinya	di	

Pemilu 	 2029	 nant i , 	 semua	 partai	

t e r m a s u k 	 ' p a r t a i 	 g u r em ' 	 b i s a	

mencalonkan	 jagoan	 masing-masing.	

Dampaknya,	rakyat	mendapatkan	banyak	

p i l i h a n 	 u n t u k	

m e n e n t u k a n	

pemimpin	 bangsa.	

Semoga.	

Baca	Hal	11....

ANGIN SEGAR BAGI PARTAI
MK Hapus Presidential Threshold 20%

Saran	revisi	UU	Nomor	7	Tahun	2017	dari	MK.	Berikut	lima	poinnya:
1.   Semua partai politik peserta pemilu berhak mengusulkan pasangan 

calon presiden dan wakil presiden;

2.    Pengusulan pasangan calon presiden dan wakil presiden oleh partai 

politi atau gabungan partai politik peserta pemilu tidak didasarkan pada 

persentase jumlah�kursi di DPR atau perolehan suara sah secara nasional;

3.		Dalam mengusulkan pasangan calon presiden dan wakil presiden, partai 

politik peserta pemilu dapat bergabung sepanjang gabungan partai politik 

peserta pemilu tersebut tidak menyebabkan dominasi partai politik atau 

gabungan partai polik sehinga menyebabkan terbatasnya pasangan calon 

presiden dan waki I presiden serta terbatasnya pilihan pemilih;

4.    Partai politik peserta pemilu yang tidak mengusulkan pasangan calon 

presiden dan wakil presiden dikenakan sanksi larangan mengikuti pemilu 

periode berikutnya; dan

5.    Perumusan rekayasa konstitusional dimaksud termasuk perubahan UU 

7/2017 mellbatkan partisipasi semua pihak yang memiliki perhatian 

(concern) terhadap penyelenggaran pemilu termasuk partai politik yang 

tidak memperoleh kursi di� DPR dengan menerapkan prinsip partisipasi 

publik yang bermakna (meaningful participation).

POIN-POIN PENTING GUGATAN 

AMBANG BATAS CAPRES DAN CAWAPRES

Pemohon dari gugatan nomor 62/PUU-XXII/2024 adalah 

mahasiswa UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta, Program Studi 

Hukum Tata Negara: Rizki Maulana Syafei, Enika Maya 

Oktavia, Faisal Nasirul Haq, dan Tsalis Khoirul Fatna.

Para pemohon dalam petitumnya	 mempermasalahkan	

Pasal	 222	 UU	 7/2017	 tentang	 Pemilu. Pasal 222 ini 

mengatur syarat ambang batas atau threshold bagi capres dan 

cawapres.

Berikut	bunyi	dari	Pasal	222:
Pasangan	Calon	diusulkan	oleh	Partai	Politik	atau	Gabungan	

Partai	 Politik	 Peserta	 Pemilu	 yang	 memenuhi	 persyaratan	

perolehan	 kursi	 paling	 sedikit	 20%	 (dua	 puluh	 persen)	 dari	

jumlah	 kursi	 DPR	 atau	 memperoleh	 25%	 (dua	 puluh	 lima	

persen)	dari	suara	sah	secara	nasional	pada	Pemilu	Anggota 

DPR	periode	sebelumnya.

Pemohon menilai, Pasal 222 ini telah melanggar	 batasan	

open	 legal	 policy,	 moralitas,	 rasionalitas	 dan	 ketidak-

adilan	bagi	 seluruh	warga	 Indonesia. Akibatnya, mereka 

yang bisa mencalonkan diri sebagai capres atau capres 

terhambat oleh syarat ambang batas ini. Pemohon meminta 

MK menganulir Pasal 222.

Putusan MK

Dalam putusannya, MK mengabulkan permohonan pemohon dan 

menyatakan Pasal 222 UU 7/2017 tentang ambang batas minimal 

presidential threshold bertentangan dengan UUD 1945 serta tidak 

memiliki kekuatan hukum mengikat. MK juga memerintahkan pemuatan 

putusan ini dalam Berita Negara Republik Indonesia.

Sekretaris	Fraksi	PDIP	DPR	Dolfie	OFP	
“Putusan MK mengikat dan final. Suka tidak suka putusan MK harus 

dijalankan.”

Waketum	PKB	Jazilul	Fawaid	
“Ini kado tahun baru yang akan menuai berbagai pandangan, 

polemik dan kontroversi.”

Deputi	Bappilu	DPP	Partai	Demokrat,	Kamhar	Lakumani
"Dalam merespons putusan MK ini, kami juga menegaskan 

posisi berdiri kami, akan senantiasa konsisten dan istikamah 

berada di barisan Pak Prabowo."

Juru	Bicara	PKS	Muhammad	Kholid	
“Alhamdulillah, patut disyukuri dan disambut baik. Itulah kehendak 

masyarakat yang sudah selayaknya didengarkan oleh MK.”

Sekjen	Partai	Golkar	Sarmuji	
"Keputusan MK sangat mengejutkan mengingat putusan MK 

terhadap 27 gugatan sebelumnya selalu menolak. "

Ketua	DPP	NasDem	Irma	Suryani	Chaniago
"Keputusan MK final dan mengikat ini sesungguhnya juga 

berbahaya, karena pada dasarnya MK adalah lembaga 

penguji UU, bukan pembuat UU. "

Sumber:	Sidang	MK	2/1/2025

Suara Partai soal Putusan MK terkait Ambang Batas Capres/Cawapres

	Senyum	Ketua	Mahkamah	

Konstitusi	Suhartoyo	

(tengah)	bersama	hakim	

Konstitusi	Saldi	Isra	(kiri)	

dan	Arief	Hidayat	saat	sidang	

yang	memutuskan	

menghapus	persyaratan	

ambang	batas	20	persen	bagi	

parpol	untuk	pencalonan	

presiden	atau	presidential	

threshold,	di	Gedung	

Mahkamah	Konstitusi,	

Jakarta,	Kamis	

(2/1/2025).(antara)
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JAKARTA- Badan Pusat Statistik (BPS) 
mencatat inflasi 2024 sebesar 1,57 
persen secara tahunan (year on 
year/yoy). Angka ini menjadi yang 
terendah sejak 1958.

"Inflasi yoy ini terendah sejak 
pertama kali BPS menghitung inflasi di 
tahun 1958. Namun saat itu inflasinya 
masih terbatas diukur untuk wilayah 
Jakarta saja. Sekarang kan sudah 
berkembang kita sudah menggunakan 
150 kota di 38 provinsi," kata Deputi 
Bidang Statistik Distribusi dan Jasa 
Pudji Ismartini dalam konferensi pers, 
Kamis (2/1/2025). 

Pudji mengatakan inflasi 2024 
s e c a r a  t a h u n a n  m e n j a d i  ya n g 
terendah karena sejumlah faktor, 
terutama melandainya harga pangan 
yang sempat melonjak pada 2022 
hingga 2023.

B e b e r a p a  k o m o d i t a s  y a n g 
meredam inflasi, sambungnya, adalah 
cabai merah yang mengalami deflasi 
46,53 persen dan cabai rawit yang 
mengalami deflasi 39,74 persen.

Selain bahan pangan, bensin juga 
turut mengalami deflasi sebesar 1,86 
persen dan tarif angkutan udara yang 
mengalami deflasi 7,26 persen.

Inflasi 2024 sebesar 1,57 persen, 
sambungnya, masih sesuai target 
pemerintah yakni di kisaran 2,5 
persen plus minus satu persen atau 1,5 
persen terendah dan 3,5 persen 
tertinggi.

"Dengan demikian maka inflasi 
tahunan Desember 2024 masih masuk 
d a l a m  r e n t a n g  t a r g e t  i n f l a s i 
pemerintah dan cenderung ada di 
sekitar batas bawah target inflasi yang 
telah ditetapkan," katanya.

P u d j i  m e n g a t a k a n  i n f l a s i 
Desember secara tahunan disebabkan 
kenaikan tertinggi komoditas telur 
ayam ras dan cabai merah yang 
masing-masing memberikan andil 
inflasi sebesar 0,06 persen.

"Sementara itu terdapat juga 
komoditas yang memberikan andil 
inflasi antara lain ikan segar, cabai 
rawit, bawang merah, dan minyak 
goreng yang memberikan andil inflasi 
sebesar 0,03 persen " ujarnya.

Komoditas lainnya yang turut 
mendorong inflasi antara lain bawang 

putih, sawi hijau, daging ayam ras, dan 
beras yang memberikan andil masing-
masing 0,01 persen.

Berdasarkan wilayahnya, Puji 
mengatakan 35 provinsi mengalami 
inflasi dan 3 provinsi mengalami 
deflasi pada Desember 2024. Inflasi 
tertinggi terjadi di Papua Pegunungan 
sebesar 2,39 persen.

"Sedangkan deflasi terdalam 
terjadi di Maluku sebesar 0,41 persen," 
katanya.

Menko	Airlangga:	Relatif	Terjaga
Memasuki awal tahun 2025, 

kinerja perekonomian nasional terus 
m e n g - h a d i r k a n  o p t i m i s m e . 
Purchasing Managers' Index (PMI) 
Manufaktur Indonesia pada Desember 
2024 berhasil rebound dan kembali 
mencatatkan level ekspansif di angka 
51,2, setelah sempat berada di level 
kontraktif.

“Peningkatan ini didorong oleh 
kenaikan pesanan baru, baik domestik 
maupun ekspor, serta peningkatan 
aktivitas pembelian bahan baku oleh 
p e r u s a h a a n , ”  k a t a  M e n t e r i 
Koordinator Bidang Perekonomian, 
Airlangga Hartarto, dalam keterangan 
resmi Kamis (2/1/2024).

Menurut Menko, inflasi yang 
terkendali dan PMI yang ekspansif 
menunjukkan dunia usaha tetap 
o p t i m i s t i s  d e n g a n  k o n d i s i 
perekonomian nasional ke depan. Hal 

ini juga tecermin dari outlook World 
Bank bulan Desember 2024 yang 
memproyeksikan perekonomian 
Indonesia akan tumbuh 5,1 persen 
pada tahun 2024 dan 5,2 persen pada 
tahun 2025. “Kondisi ini sekaligus 
mencerminkan prospek positif sektor 
m a n u f a k t u r,  d e n g a n  b a n y a k 
perusahaan yang bersiap menghadapi 
peningkatan permintaan di tahun 
2025,” tutur Airlangga.

Lebih lanjut dituturkan bahwa 
p e m e r i n t a h  t e r u s  b e r u p a y a 
meningkatkan sektor manufaktur 
nasional melalui penggunaan bahan 
baku lokal,  pemberian insentif , 
perlindungan industri dalam negeri, 
dan kerja sama ekonomi di tingkat 
i n t e r n a s i o n a l .  “ P e m e r i n t a h 
mendorong penggunaan bahan baku 
lokal dibanding impor bagi yang 
telah tersedia di dalam negeri untuk 
mengurangi beban biaya produksi 
akibat  melemahnya nilai  tukar 
rupiah. Hal ini dilakukan antara lain 
melalui akselerasi hilirisasi industri 
b e r b a s i s  s u m b e r  d a y a  a l a m ,” 
jelasnya.

Sementara itu, pemberian insentif 
f i s k a l ,  k e m u d a h a n  p e r i z i n a n , 
peningkatan kualitas SDM, serta 
p e n g u a t a n  r i s e t  d a n  i n o v a s i 
merupakan upaya lebih lanjut dari 

Pe m e r i n t a h  u n t u k  m e n d o ro n g 
industri nasional. Pemerintah juga 
telah memberikan insentif PPN DTP 
u n t u k  s e k t o r  o t o m o t i f  d a n 
menyediakan pembiayaan Industri 
Padat Karya diantaranya sektor 
pakaian jadi, tekstil, furnitur, kulit, 
barang dari kulit, alas kaki, mainan 
anak, serta makanan dan minuman 
u n t u k  rev i t a l i s a s i  m e s i n  g u n a 
meningkatkan produktivitas, dengan 
skema subsidi  bunga.(wid,  din, 
rls/dya)

Inflasi Indonesia 2024 Terendah Sepanjang Sejarah

(Ilustrasi)Komoditas	yang	meredam	inflasi,		adalah	cabai	merah	dan	rawit	yang	mengalami	deflasi.	(	ist)
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Hitung Ulang Biaya Haji 2025, 

Panja DPR Pastikan Lebih Murah

mudian kaitan dengan biaya masyair 
itu sebelumnya 4.000 riyal, tapi ternyata 
ditemukan pansus hanya 2.700 riyal.

“Kami juga akan menghitung ulang 
biaya masyair,” katanya.

Yang terakhir kaitannya dengan 
bus transportasi yakni bus walawat itu 
juga sama.

“Ini tidak sesuai dengan jumlah, 
jadi ini yang akan kami hitung. Insya 
Allah sesuai dengan amanat daripada 
Pak Presiden, termasuk tadi ada biaya 
manasik. Manasik yang seharusnya 
t idak  dimasukkan,  t idak  perlu 

dianggarkan, ada manasik sampai 6-8 
kali itu cukup besar juga,” tegasnya.

Menurut Wachid,  Panja juga 
menyampaikan ke Dirjen PHU soal 
pelayanan yang menyangkut di 
Mina.(wid, din, rls/dya)

“Itu nilainya sama saja 1 kali 
makan sekitar 8 riyal, bayangkan. 
Bahkan, ini tadi saya presentasikan, 
s a y a  t u n j u k k a n ,  k a m i  b i s a 
menunjukkan katering yang sesuai 
laporan kemarin itu, ada yang katering 
bahkan kalau kita hitung nilainya 
hanya sekitar 4 riyal. Nah itu yang kami 
hitung, jadi para calon jamaah haji 
jangan khawatir kalau kateringnya 
d i t u r u n k a n ,  n a n t i  ku a l i t a s nya 
diturunkan, enggak,” imbuhnya.

Selanjutnya, kata Wachid, kaitan-
nya dengan pemondokan sudah. Ke-

JAKARTA-Ketua Panitia Kerja (Panja) 
Haji DPR RI dari fraksi Partai Gerindra 
Abdul Wachid menjelaskan jika 
pihaknya telah menghitung ulang 
estimasi biaya haji 2025. Dipastikan 
lebih murah,  meski belum bisa 
menyampaikan berapa nominalnya.

“Jadi kalau kami hitung ulang, itu 
sudah ketemu angkanya, estimasi 
sudah ada, namun kami mohon maaf 
i n i  t i d a k  b i s a  m e n y a m p a i k a n 
sekarang,” ujarnya seusai rapat 
dengan Dirjen Penyelenggaraan Haji 
d a n  U m r a h  ( P H U )  d i  g e d u n g 
Nusantara II, Kompleks Parlemen 
Senayan Jakarta, Kamis (2/1/2025).

“ J a d i  a m a n a t  d a r i p a d a  Pa k 
Presiden, kita diminta untuk efisiensi, 
sehingga kalau kita bisa lakukan itu, 
nanti haji tahun 2025 yang akan 
datang, biayanya akan lebih murah, 
kurang dari angka yang terdahulu dan 
pelayanannya akan lebih baik,” 
tambahnya.

Berbicara soal efisiensi, lanjutnya, 
angka Rp93 juta biaya haji itu, ada lima 
komponen yang dihitung ulang untuk 
dievaluasi.

“Jadi setelah kami hitung, dari 
hitung-hitungan kami dengan tim di 
Komisi VIII, angka di Rp93 juta itu 
k a l a u  k i t a  a m a t i  a d a  5  ( l i m a ) 
komponen yang harus kita evaluasi, 
yaitu kita hitung ulang,” kata dia.

Pertama, menurut Abdul Wachid, 
kaitannya dengan biaya penerbangan, 
yang kedua biaya pemondokan, yang 
ketiga biaya katering, yang keempat 
biaya transportasi, dan selanjutnya 
kaitannya dengan pelayanan.

“Jadi angka inilah yang nanti akan 
kami evaluasi, kami hitung ulang. 
Meskipun kurs kita ini menembus 
angka Rp16 ribu, tapi setelah kami 
menyandingkan dengan penerbangan 
yang lain, insyaallah nanti biaya 
penerbangan tidak seperti yang 
kemarin, di angka Rp33 juta, mungkin 
bisa turun yang signifikan. Jadi ini 
akan membuat biaya haji akan lebih 
murah, yang pertama itu,” terangnya.

Yang kedua, kaitannya dengan 
pemondokan. Kata Wachid, Panja juga 
sudah menghitung biaya pemondokan 
yang dulu diajukan sekitar 4 ribu riyal 
(setara Rp17 juta), hasil pansus 
kemarin ditemukan di beberapa 
owner pemondokan itu juga bisa 
diturunkan.

Ya n g  s e l a n j u t nya  ka i t a n nya 
dengan katering, katering itu yang 
kemarin mengajukan anggaran 16,5 
riyal.

“16,5 riyal itu 1 riyal Rp4.240, ini 
sama saja 1 kali makan sekitar Rp70 
ribu. Setelah kami lihat, amati di hasil 
haji yang kemarin, itu nilainya tidak 
sesuai anggaran yang kami berikan, di 
angka 16,5 riyal,” ungkapnya.

Flynas untuk melayani jemaah haji.
Dia berkata pesawat milik Lion 

A i r  p e r n a h  d i g u n a k a n  u n t u k 
melayani jemaah haji dari Asia, 
Eropa, dan Afrika. Daniel berharap 
tahun ini Lion Air resmi melayani 
jemaah haji Indonesia secara resmi.

"Tahun 2025 mudah-mudahan 
menjadi tahun yang baik dan tahun 
yang bersyukur bagi kita semua, 
k h u s u s n y a  b a g i  L i o n  A i r , 
mendapatkan kesempatan untuk 
diundang dalam melayani jemaah 
haji tahun 2025," ucapnya.

Sebelumnya,  Wakil  Menteri 
Agama Romo Muhammad Syafi'i 
mengungkap rencana pemerintah 
menggandeng maskapai selain 
Garuda Indonesia untuk mengangkut 
j e m a a h  h a j i .  T a h u n - t a h u n 
sebelumnya, pemerintah hanya 
menggunakan jasa Garuda dan Saudi 
Airlines.

Rencana itu diungkap dalam 
proses pembahasan biaya haji. Biaya 
penerbangan menjadi salah satu 
komponen termahal di biaya haji. 

Dalam usulan pemerintah, biaya 
penerbangan sebesar Rp34,4 juta 
dari total biaya Rp93,4 juta.

“Ya jadi memang semakin banyak 
y a n g  s i a p k a n  j a s a ,  s e m a k i n 
kompetitif, service juga semakin 
baik. Jadi mungkin peluang itu kita 
pakai juga untuk haji tahun ini. 
Mungkin akan buka peluang pada 
maskapai-maskapai  yang lain, 
terutama yang domestik," ungkap 
Romo di  Kompleks  Parlemen, 
Jakarta, Senin (30/12/2024).(ant, 
rls/dya)

JAKARTA -  P e m e r i n t a h  a k a n 
m e l i b a t k a n  L i o n  A i r  s e b a g a i 
maskapai penerbangan jemaah haji 
tahun 2025. Lion Air dilibatkan 
dalam rapat pembahasan biaya haji 
antara pemerintah dengan DPR.

Direktur Operasional Lion Air 
Group Captain Daniel Putut Adi 
Kuncoro mengaku telah diundang 
pemerintah untuk melayani jemaah 
haji. Dia pun menyatakan kesiapan 
untuk ikut dalam penyelenggaraan 
haji tahun ini.

"Kami ucapkan syukur kepada 
Tuhan Yang Maha Kuasa dan kepada 
p e m e r i n t a h  m e m b e r i k a n 
kepercayaan kepada kami di tahun 
2025 ini untuk ikut menjadi melayani 
jemaah haji Indonesia untuk musim 
haji tahun 2025," kata Daniel di 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Kamis 
(2/1/2024).

Daniel mengatakan Lion Air 
sudah berpengalaman melayani 
jemaah umrah sejak 2009. Mulai 
2011, Lion Air juga menyewakan 
pesawat-pesawat wide body ke 

Pemerintah Libatkan Lion Air 

untuk Maskapai Haji

Rapat	Panja	BPIH	bersama	Dirjen	PHU	membahas	biaya	haji	2025	di	DPR	RI,	Kamis	(2/1/2024).	(Dok.DPR)

*Usulan	Kemenag

DAFTAR BIAYA HAJI 

DARI TAHUN KE TAHUN
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Sidang Suap Vonis Bebas Ronald Tannur

2 Hakim PN Surabaya Berstatus Terdakwa Minta 

Harta Benda Dikembalikan

bacakan nota keberatan atau eksepsi.
" T e r d a k w a  s e t i a p  b u l a n  

mendapatkan pembagian hasil usaha 
dari warisan orang tua yang dikelola 
bersama keluarga dan sebagaimana 
kesepakatan keluarga, terdakwa 
memperoleh pembagian secara cash 
atau tunai. Dalam hal ini Terdakwa bisa 
menjelaskan dan membuktikan bahwa 
kepemilikan uang asing tersebut 
sangat wajar," kata kuasa hukum Heru 
Hanindyo saat membacakan eksepsi di 
Pengadilan Tipikor Jakarta Pusat, 
Kamis (2/1/2025).

Dia mengatakan valuta asing 
dalam safe deposit box (SDB) yang 
disita penyidik Kejagung merupakan 
warisan orang tua. Dia mengatakan 
uang itu disepakati dalam keluarga 
H e r u  y a n g  d i g u n a k a n  u n t u k  
kepentingan bersama.

"Keberadaan atas seluruh uang 
valas di SDB nomor 2910 pada bank 
Cikini adalah uang waris dari 
peninggalan orang tua yang disepakati 
ahli waris sebagai uang tengah atau 
uang waris yang belum dibagi dan 
dapat digunakan untuk kepentingan 
bersama seperti umrah, perjalanan 
keluarga bersama, atau niat keluarga 
akan membangun masjid di Singaraja 
Bali," ujarnya.

Dia meminta majelis hakim 
menerima seluruh eksepsi yang 
diajukan. Dia memohon dakwaan 
terhadap Heru dinyatakan batal demi 
hukum.(din, rls, ant/dya)

JAKARTA- Dua hakim Pengadilan 
Negeri (PN) Surabaya Erintuah 
Damanik  dan Heru Hanindyo,  
terdakwa kasus suap vonis bebas 
Ronald Tannur menjadi sorotan. 

Saat di sidang di Pengadilan 
T i p i k o r  J a k a r t a  p a d a  K a m i s  
(2/1/2025), keduanya membuat 
permohonan untuk dikembalikan 
harta bendanya. 

Erintuah Damanik, meminta 
rekening istri dan ponsel anaknya yang 
disita oleh penyidik Kejagung dapat 
dikembalikan.

Erintuah menyebut, rekening 
istrinya tersebut juga merupakan 
rekening tabungan bersama atau 
Qualitate Qua (QQ). Uang dalam 
rekening itu, lanjut dia,  bakal 
d i g u n a k a n  u n t u k  k e p e r l u a n  
mertuanya yang tengah sakit.

"Ada kemarin yang disita oleh 
penuntut umum rekening istri saya QQ 
nama mertua saya.  Itu adalah 
keuangan yang dikelola oleh istri saya 
untuk mertua saya, Pak, karena mertua 
saya sekarang sedang sakit," ujar 
Erintuah di hadapan Majelis Hakim 
dalam persidangan. 

" M o h o n ,  P a k ,  s u p a y a  i t u  
diserahkan. Soalnya habis sidang 
minggu depan, istri saya pulang mau 
lihat mertua saya, Pak, supaya uang itu 
d i k e m b a l i k a n ,  d i k e l o l a  o l e h  
saudaranya," pintanya.

Erintuah menekankan bahwa 
rekening yang disita tersebut tak ada 
kaitannya dengan perkara yang 
menjeratnya sebagai terdakwa.

"Ada itu atas nama Rita Sidahuruk 
qq KD Silalahi dan tidak ada kaitannya 
dengan perkara ini. Saya mohon, Pak, 
supaya boleh itu dikembalikan," ucap 
dia.

"Supaya nanti istri saya bisa 
mengembalikan kepada saudaranya 
untuk mengelola itu untuk keperluan 
mertua saya," imbuhnya.

Lebih lanjut ,  Erintuah juga 
meminta agar ponsel milik anaknya 
yang turut disita agar dikembalikan. Ia 
menyebut, sang anak tengah menjalani 
penempatan notaris.

"Terus kemudian ada satu HP anak 
saya, Pak, kebetulan di situ ada, anak 
saya sekarang sedang penempatan 
notaris, Pak, ada di situ nomor kode 
alfanya, Pak, di dalam HP itu," tutur 
Erintuah.

"Dan mohon juga kalau boleh 
diperkenan supaya dikembalikan juga, 
Pak, itu ke anak saya, Pak. Terima 
kasih, Pak," pungkasnya.

Menanggapi itu, Ketua Majelis 
Hakim Teguh Santoso pun meminta 
agar permohonan Erintuah tersebut 
bisa disampaikan secara tertulis 

ataupun melalui penasihat hukumnya.
"Nanti silakan Bapak ajukan aja 

secara tertulis atau melalui penasihat 
hukumnya. Silakan begitu, ya, nanti 
kami pertimbangkan, tembusannya 
juga ada ke penuntut umum, ya," kata 
Hakim Teguh.

Adapun dalam dakwaannya, 
Erintuah bersama dua hakim PN 
Surabaya lainnya, Mangapul dan Heru 
Hanindyo, didakwa menerima suap 
sebesar Rp 4,6 miliar, dengan rincian 
Rp 1 miliar dan SGD 308.000 atau 
setara dengan Rp3.671.446.240 (Rp 
3,6 miliar).

Tak hanya itu, mereka juga 
didakwa menerima gratifikasi terkait 

pengaturan vonis bebas Ronald 
Tannur. Jumlah gratifikasi yang 
diterima masing-masing hakim 
tersebut beragam.

Untuk Erintuah Damanik, ia 
didakwa menerima gratifikasi berupa 
uang dalam bentuk mata uang rupiah 
dan mata uang asing. Jumlahnya 
ditaksir mencapai Rp 608,8 juta. 

Klaim	Uang	Asingnya	Warisan
Sementara terdakwa lain, Heru 

Hanindyo, mengklaim duit mata uang 
asing miliknya merupakan uang sisa 
perjalanan dinas ke luar negeri (LN) 
hingga duit warisan. Hal itu disampai-
kan kuasa hukum Heru saat mem-

Dari	kiri,	Mangapul,	Erintuah	Damanik,	dan	Heru	Hanindyo	tiba	di	Kejati	Jatim.	Tiga	hakim	
itu	ditahan	di	Cabang	Rutan	Negara	Kelas	I	Surabaya.	(Dok.Kejati	Jatim)

Bawahnya diatur hakim non-palu 
merupakan hakim yang sedang men-
jalani sanksi tidak diperkenankan 
memeriksa dan mengadili perkara 
dalam tenggang waktu tertentu.

Dalam aturan yang sama, salah 
satu bentuk-bentuk sanksi berat 
yang dapat dijatuhkan ke hakim 
yakni hakim non l-palu lebih dari 
enam bulan.

Sementara tunjangan jabatan 
hakim dan tunjangan jabatan struktural/ 
fungsional, tidak dibayarkan selama 
yang bersangkutan menjalani 
hukuman disiplin sesuai dengan 
ketentuan yang berlaku.

Selain R, Jubir MA mengatakan 
tiga mantan staf  PN Surabaya 
berinisial RA, Y dan UA masing-
m a s i n g  d i a n g g a p  m e l a k u k a n 
pelanggaran berat dalam kasus ini. 
Mereka telah dijatuhi hukuman 
pembebasan dari jabatan sebagai 
pelaksana selama 12 bulan.

Kemudian, Yanto mengatakan eks 

pimpinan PN Surabaya lainnya yang 
berinisial D hanya dijatuhi sanksi 
ringan lantaran melakukan pelang-
garan disiplin ringan di kasus ini.

"Oleh karenanya terhadap yang 
bersangkutan (D) dijatuhi sanksi 
ringan berupa pernyataan tidak puas 
secara tertulis," kata dia.

Sebelumnya, tim Penyidik Pidana 
Khusus (Pidsus) Kejaksaan Agung 
telah menangkap tiga majelis hakim 
PN Surabaya yang menangani kasus 
Ronald Tannur yakni Erintuah 
Damanik,  Mangapul  dan Heru 
Hanindyo pada 23 Oktober 2024 lalu.

Tiga hakim ini diduga telah 
menerima suap atau gratifikasi 
untuk menjatuhkan putusan bebas 
terhadap Ronald Tannur.

Kasus Ronald Tannur yang 
merupakan anak dari  mantan 
anggota DPR RI Fraksi PKB Edward 
Tannur ini bermula dari kasus 
penganiayaan berujung kematian 
Dini Sera Afriyanti.(wid, rls ant/dya)

BADAN  Pe n g a wa s a n  ( B a wa s ) 
Mahkamah Agung (MA) menyatakan 
satu eks pimpinan dan tiga mantan 
staf Pengadilan Negeri (PN) Surabaya 
melakukan pelanggaran disiplin 
berat dalam perkara vonis bebas 
terhadap Gregorius Ronald Tannur.

Jubir MA Yanto merinci eks 
pimpinan PN Surabaya berinisial R 
dijatuhi hukuman non-palu selama 
dua tahun imbas pelanggaran 
disiplin berat di kasus ini. 

"Saudara R yang dahulu Pimpinan 
P e n g a d i l a n  N e g e r i  S u r a b a y a 
melakukan pelanggaran disiplin 
berat terhadap yang bersangkutan 
dan dijatuhi hukuman non-palu 
selama 2 tahun," kata Yanto di 
G e d u n g  M A ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(2/1/2924).

B e r d a s a r k a n  P e r a t u r a n 
Mahkamah Agung Nomor 7 Tahun 
2016 Tentang Penegakan Disiplin 
Kerja Hakim Pada Mahkamah Agung 
Dan Badan Peradilan Yang Berada Di 

Bawas MA Beri Sanksi Non-Palu 2 Tahun
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DPR RI Pastikan Pelantikan Kepala Daerah 
Diundur hingga 13 Maret 2025

stratif dan substantif menjelang 
PHPkada. Sidang akan digelar 8 
Januari 2025.  

“Kami sudah mempersiapkan 
segala sesuatunya mulai dari kami 
mengoordinasikan ini kepada KPU di 
daerah di seluruh Indonesia,” jelas dia. 

Idham menjelaskan salah satu 
persiapannya, yakni menerbitkan 
Keputusan KPU tentang Pedoman 
teknis penyelesaian perselisihan hasil 
pilkada. “Pedoman tersebut, bisa 
menjadi panduan bagi KPU Provinsi 
maupun kabupaten/kota dalam 
m e nye l e s a i ka n  s e l u r u h  p ro s e s 
perselisihan hasil pemilihan,” ujar 
Idham. 

Untuk memperkuat pembuktian 
dan argumentasi dalam menghadapi 
gugatan, KPU telah membentuk tim 
hukum khusus.  “Penyelenggara 
Pi lkada sampai  KPU juga  akan 
membentuk konsultan hukum dan 
berkaitan dengan persiapan KPU di 
daerah,” tutur dia. 

Idham menegaskan dalam sidang 
PHPkada, KPU berperan sebagai pihak 
yang akan mengoordinasikan pihak 
te r m o h o n ,  ya k n i  K P U  p rov i n s i 
maupun kabupaten/kota. Sehingga, 
mereka dapat menghadapi sengketa 
dengan baik. 

“Kami juga telah mengumpulkan 
dokumentasi kegiatan pemungutan 
suara Pilkada 2024 pada 27 November 
2024, untuk menguatkan argumentasi 
KPU selaku penyelenggara,” tutur dia. 

I d h a m  m e n e ga s ka n  s e l u r u h 
jajaran KPU yang digugat ke MK 
sedang mempersiapkan bahan materi 
untuk menjawab berbagai gugatan 
yang dilayangkan pemohon. “KPU 
Provinsi ke KPU Kabupaten Kota itu 
harus mempersiapkan jawaban. Nanti 
jawaban mereka kami akan lakukan 
kajian terlebih dahulu,” kata dia. 

Menurut Idham, KPU sebagai 
penyelenggara memiliki kewajiban 

untuk mempertahankan hasil pilkada. 
“ S e t e l a h  m e n e r i m a  d o k u m e n 
permohonan dari para pemohon, KPU 
akan mempersiapkan jawaban sebaik 
mungkin karena KPU di daerah punya 
kewajiban mempertahankan hasil 
Pilkada yang telah ditetapkan,” ujar 
dia.(din, med, ist/dya)

sambungnya.
Suhartoyo menjelaskan 314 

p e r m o h o n a n  i t u  t e r b a n y a k 
merupakan permohonan sengketa 
Pilbup dengan total 242 perkara. 
Sedangkan, sebanyak 23 permohonan 
sengketa Pilgub serta 49 permohonan 
sengketa Pilwalkot.

Suhartoyo mengatakan pihaknya 
telah menyiapkan berbagai hal dalam 
penanganan persel is ihan hasi l 
P i l k a d a .  D i  a n t a r a nya  d e n g a n 
pembaruan regulasi tentang tata 
beracara PHP.

"Pelaksanaan bimbingan teknis 
hukum acara perselisihan hasil 
pemilihan umum kepala daerah 
ke p a d a  s e l u r u h  p e m a n gku  ke -
pentingan Pilkada serentak, pem-
bentukan Gugus Tugas ,  penye-
lenggaraan Workshop dan Coaching 
Clinic penanganan perkara per-
selisihan hasil pemilihan umum Kepala 
Daerah, serta pengembangan sarana 
dan prasarana Gedung Mahkamah 
Konstitusi, termasuk modernisasi 
fasilitas persidangan," tuturnya.

Terpisah Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) menyatakan siap menghadapi 
3 1 4  p e r m o h o n a n  s e n g k e t a 
Perselisihan Hasil Pemilihan Kepala 
Daerah (PHPkada) 2024 di Mahkamah 
Konstitusi (MK). Anggota KPU, Idham 
Kholik,  mengatakan KPU sudah 
terlatih menghadapi sidang sengketa 
pilkada sejak 2004 sesuai amanat dari 
Undang-Undang (UU) Nomor10 Tahun 
2016 Tentang Pemilihan Gubernur, 
Bupati, Dan Wali Kota. 

“Menghadapi sengketa dan hasil 
Pilkada bukanlah hal baru, karena 
memang UU Pilkada telah mengatur 
hal  tersebut .  UU Pi lkada te lah 
menjamin hak hukum peserta Pilkada 
untuk mendapatkan keadilan,” kata 
Idham. 

Pihaknya juga telah membekali 
jajaran KPU di berbagai daerah dengan 
persiapan dan strategi secara admini-

JAKARTA- Ketua Komisi II DPR RI Rifqi 
Karsayuda mengkonfirmasi tanggal 
pelantikan kepala daerah mundur. 
Dari yang sebelumnya dijadwalkan 
Februari 2025 menjadi 13 Maret 
2025.Penyebabnya, sengketa pemilu 
di Mahkamah Konstitusi baru selesai 
tanggal 13 Maret 2025.

“Betul (diundur), karena MK baru 
a k a n  m e n y e l e s a i k a n  s e l u r u h 
perselisihan pemilu itu 13 Maret 
2025,” kata Rifqi saat dihubungi, 
Kamis (2/1/2024).

H a l  i t u  t e r j a d i  k a r e n a 
mekanismenya mengusung konsep 
Pilkada serentak. Oleh sebab itu waktu 
pelantikan juga diseragamkan baik di 
daerah yang ada sengketa maupun 
tidak.

“Yang sengketa dan tidak sengketa 
di  MK itu pelantikannya harus 
serentak, itu prinsip dasar pilkada 
serentak. Karena itu yang tidak 
sengketa  pun harus menunggu 
selesainya yang bersengketa di MK 
makanya pelantikannya 13 Maret 
2025,” kata Rifqi.

N a m u n ,  R i f q i n i z a m y 
mengungkapkan, pengunduran jadwal 
pelantikan tersebut akan diputuskan 
oleh Presiden melalui penerbitan 
Peraturan Presiden yang baru. Oleh 
karena itu, dia belum bisa memastikan 
tanggal pelantikan kepala daerah pada 
Maret 2025. "Bentuknya Perpres 
(Peraturan Presiden), bukan PKPU 
( Pe ra t u ra n  K P U ) .  J a d i  d i  l eve l 
Presiden,” kata Rifqinizamy. 

Sebagaimana diketahui, mengacu 
pada Peraturan Presiden Nomor 80 
Ta h u n  2 0 2 4  te n t a n g  t a t a  c a ra 
pelantikan kepala daerah, pelantikan 
gubernur dan wakil gubernur terpilih 
dari Pilkada 2024 dijadwalkan digelar 
pada 7 Februari 2025.

314	Sengketa	Sidang	Mulai	
8	Januari

Mahkamah Konstitusi (MK) telah 
m e n e r i m a  3 1 4  p e r m o h o n a n 
perselisihan hasil Pilkada (PHP). 
Sidang sengketa Pilkada 2024 dimulai 
pekan depan.

" M e nyo n g s o n g  p e n a n g a n a n 
perkara perselisihan hasil pemilihan 
umum kepala daerah pada 8 Januari 
2 0 2 5  m e n d a t a n g ,  M a h k a m a h 
Konstitusi telah menerima pengajuan 
permohonan hasil pemilihan umum 
kepala daerah pada akhir 2024," kata 
Ketua MK Suhartoyo dalam sidang 
pleno khusus penyampaian laporan 
tahunan 2024 dan pembukaan masa 
persidangan MK 2025, di Gedung MK, 
Jakarta Pusat, Kamis (2/1/2025).

"Adapun data permohonan PHPU 
Kepala Daerah hingga saat  ini , 
terdapat total 314 permohonan," 

Mahkamah	Konstitusi	(MK)	saat	menerimapendaftaran	sengketa	hasil	Pilkada	serentak	2024.	(Dok.Ant)

GUGATAN

27	November	2024	-16	Desember	2024

Penetapan perolehan suara

27	November	2024	-18	Desember	2024

Pengajuan permohonan

27	November	2024	-20	Desember	2024

Perbaikan Permohonan 

10	Desember	2024	-	03	Januari	2025
Pemeriksaan Kelengkapan

20	Desember	2024	-	10	Januari	2025

Penetapan Pihak terkait

19	Desember	2024	-	06	Januari	2025

e-BRPK & penyampaian e-ARPK

19	Desember	2024	-07	Januari	2025

Penyampaian salinan permohonan

19	Desember	2024	-	07	Januari	2025

Pengajuan Permohonan pihak terkait

20	Desember	2024	-	10	Januari	2025
Penetapan pihat terkait

24	Desember	2024	-	14	Januari	2025
Pemeriksaan Pendahuluan

31	Desember	2024	-	30	Januari	2025

penyampaian jawaban termohon, pihak 
terkait & bawaslu

3	Januari	2025	-	31	Januari	2025

Pemeriksaan persidangan

20	Januari	2025	-	11	Februari	2025

Rapat permusyawaratan hakim

30	Januari	2025	-	13	Februari	2025

Sidang Pengucapan Putusan

30	Januari	2025	-	17	Februari	2025

Penyampaian salinan putusan

03	Februari	2025	-	25	Februari	2025

Penyampaian Persidangan Lanjutan

13	Februari	2025	-	06	Maret	2025

Rapat Permusyawaratan Hakim

24	Februari	2025	-	11	Maret	2025

Pengucapan Putusan

24	Februari	2025	-	13	Maret	2025

Penyampaian salinan putusan

TAHAPAN & JADWAL 
SIDANG SENGKETA
PILKADA 2024 DI MK



S e b a g a i  s o l u s i ,  
B P B D  a k a n  
memindahkan salah 
satu EWS yang ada ke 
Gang Mirej, Kelurahan 
M a d y o p u r o ,  y a n g  
menjadi lokasi paling 
p a r a h  t e r d a m p a k  
banjir luapan Sungai 
Amprong beberapa 
waktu lalu. 

"Bahkan sampai 
120 an rumah yang 
terdampak di sana. Nah 
m e m a n g  d e n g a n  
adanya kejadian ini 
k a m i  h a r u s  
memetakan lagi 24 
EWS yang sudah ada, 
untuk bisa dipasang di 
Gang Mirej. Karena 
kemarin yang paling 
banyak terdampak di 

wilayah Gang Mirej," ujar Kepala 
Pelaksana BPBD Kota Malang,  
Prayitno, Kamis (2/1/2025). 

Dikatakannya, selama ini, di 
wilayah aliran Sungai Amprong, EWS 
hanya terpasang di satu titik yakni di 

6malangraya
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MALANG  - Minimnya anggaran 
m e n j a d i  k e n d a l a  b a g i  B a d a n  
Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD) Kota Malang untuk menambah 
sistem peringatan dini atau early 
warning system (EWS) di wilayah 
rawan banjir. 

Lurah, dan warga sekitar bisa menjaga 
dan merawat bersama EWS itu nanti," 
katanya. 

Lebih lanjut, Prayitno mengaku 
tidak dapat menambah jumlah EWS 
baru karena keterbatasan anggaran. 
Menurutnya,  saat  penyusunan 
anggaran belanja daerah untuk tahun 
2025, penambahan EWS belum 
termasuk di dalamnya. 

" S a a t  m e n y u s u n  a n g g a r a n  
beberapa bulan lalu, wilayah ini belum 
tercatat sebagai wilayah berisiko. 
Karena juga tidak ada historis 
sebelumnya bahwa di sini daerah yang 
rawan banjir. Dulu pernah di 1987, kan 
kontur di sini memang landai dan 
dekat dengan sungai. Tapi waktu itu 
banjir ke lahan kosong. Nah sekarang 
kan berbeda, sudah banyak rumah, 
banyak nyawa di sini," paparnya. 

Dalam hal ini, menurutnya biaya 
pengadaan EWS bervariasi, mulai dari 
Rp 3,5 juta hingga Rp 150 juta, 
tergantung fitur yang digunakan. 
Namun, Prayitno mengaku berencana 
u n t u k  m e l a p o rka n  ke b u t u h a n  
pengadaan EWS canggih yang 
memiliki sensitivitas tinggi kepada 
Sekretaris Daerah (Sekda) Kota 
Malang. (Santi/Dya)

Gang Sate, Kelurahan Lesanpuro, 
Kecamatan Kedungkandang. 

Namun, setelah kejadian banjir 
luapan tersebut, menurutnya BPBD 
Kota Malang merasa perlu melakukan 
kajian ulang terhadap posisi EWS 
banjir yang tersebar. 

S a l a h  s a t u  o p s i  y a n g  
dipertimbangkan, yakni pemindahan 
EWS banjir yang berada di Jalan Danau 
Ranau Kelurahan Sawojajar. Menurut 
Prayitno, banjir yang terjadi di wilayah 
tersebut tidak terlalu berdampak ke 
rumah-rumah warga.

"Opsinya mungkin EWS yang ada 
di Danau Ranau, kelurahan Sawojajar. 
Yang berada di pojok perempatan itu. 
Karena kalau secara teknis, EWS di situ 
gak terlalu berdampak. Banjirnya 
hanya sebatas di jalan raya, gak sampai 
masuk rumah. Tapi kalau di Gang Mirej 
ini, menyebabkan banyak rumah 
terendam. Bahkan sampai 160 cm 
kemarin itu," jelasnya. 

Prayitno menambahkan, pihaknya 
akan melibatkan pejabat wilayah 
untuk menentukan lokasi yang tepat 
untuk peletakan EWS banjir di Gang 
Mirej agar dapat terpasang secara 
strategis. "Tujuannya supaya Camat, 

BATU - Wabah Penyakit Mulut dan 
Kuku (PMK) pada hewan ternak mulai 
terdeteksi di Kota Batu. Dengan 
menggunakan anggaran Belanja Tidak 
Te rd u g a  ( B T T ) ,  Pe m ko t  B a t u  
berencana mendatangkan vaksin. 

Berdasarkan catatan Dinas  
Pertanian dan Ketahanan Pangan 
(Distan-KP) Kota Batu, per 30 
Desember 2024 ada 3 kasus PMK yang 
ditemukan pada ternak sapi di wilayah 
Pendem dan Pesanggrahan. 

"Saya sudah berkomunikasi  
dengan Pak Sekda, karena ini adalah 
masalah yang signifikan. Kota Batu 
adalah salah satu kota yang penghasil 
susu sapi dan peternakannya cukup 
tinggi. Maka kami akan coba dengan 
BTT supaya kami bisa mendatangkan 
vaksin," ujar Pj Wali Kota Batu, Aries 
Agung Paewai, Kamis (2/1/2025). 

Aries menambahkan, langkah ini 
a k a n  d i l a k u k a n  d e n g a n  
pendampingan dari Kejaksaan Negeri 
(Kajari) Batu untuk memastikan 
penggunaan anggaran BTT sesuai 
regulasi. Menurutnya, penggunaan 
BTT diupayakan sebab baik dari 
Pemerintah Pusat, Pemprov Jatim 
ataupun APBD Murni 2025 Kota Batu, 
tidak menganggarkan alokasi vaksin 
PMK di 2025 ini. 

"Masalah ini tidak boleh dibiarkan 
lama. Harus cepat ditangani agar tidak 
menimbulkan gejolak di masyarakat,” 
tegasnya.  

Sementara itu, Kepala Distan-KP 
Kota Batu, Heru Yulianto, mengatakan 
sesuai instruksi Pj Aries maka 
penanganan PMK akan segera dibahas 
dalam rapat internal. 

Heru menghendaki, penanganan 
vaksinasi kemungkinan besar akan 
m e n g g u n a k a n  a n g g a r a n  B T T,  
mengingat tidak adanya dukungan 
dana dari APBN sejak vaksinasi 
terakhir pada Mei 2024.  

"Mulai 2022 sampai dengan Mei 
2024, itu kan dicover APBN. Baik itu 
untuk vaksinnya, obat-obatan, terus 
ada biaya operasionalnya, tetapi 
setelah itu nggak ada. Karena itu ini 
dari Pemkot Batu masih kami susun 
BTT. Soalnya selama ini kan kami gak 
tahu harganya vaksin berapa," ujarnya. 

Heru juga mengungkapkan,  
populasi ternak berkuku belah di Kota 
Batu cukup besar. Berdasarkan data 
yang dimiliki, terdapat 2.535 ekor sapi 
potong, 8.535 sapi perah, 8.832 
kambing, 7.190 domba, dan 190 babi. 
Seluruhnya berpotensi terpapar PMK 
jika tidak ditangani dengan baik.  

Lebih lanjut Heru menjelaskan, 

Heru.  
Meski saat ini hanya tercatat 3 

kasus, Heru mengakui penyebaran 
PMK sangat cepat, bahkan dapat 
melalui udara seperti Covid-19. Oleh 
karena itu, pembatasan lalu lintas 
hewan ternak juga menjadi opsi yang 
tengah dipertimbangkan. "Biasanya 
yang divaksin nanti hanya yang belum 
saja. Kan ada jatahnya. Tapi kita lihat 
perkembangan di lapangan," pungkas 
Heru. (Santi/Dya)

kasus PMK yang terdeteksi saat ini 
sebagian besar menyerang ternak sapi 
yang belum pernah divaksin, termasuk 
yang baru lahir. Selain itu, lalu lintas 
hewan ternak dari luar daerah juga 
menjadi salah satu faktor risiko 
penyebaran.  

“Contohnya di Pendem kalau gak 
salah. Itu sapinya didatangkan dari 
Pujon, mati. Tapi untuk ternak lokal 
yang sudah divaksin sebelumnya, 
insyaallah tidak ada masalah,” jelas 

Terdeteksi Wabah PMK di Kota Batu

(Ilustrasi)	Early	Warning	System	(EWS)	yang	terpasang	di	salah	satu	wilayah	

aliran	sungai	Brantas	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	didampingi	Kepala	Dinas	Pertanian	dan	Ketahanan	Pangan	Kota	Batu,	

Heru	Yulianto,	saat	meninjau	salah	satu	peternakan	kambing	di	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)
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Minim Anggaran, 

BPBD Kota Malang Akui Sulit Tambah EWS Baru



HELLO BAND

panggung hiburan di Indonesia. “Ada 
masalah internal yang membuat kami 
harus  menghentikan akt ivi tas  
bermusik. Tapi, kami tetap saling 
berkomunikasi. Baru setelah 2022, 
kami menemukan solusi untuk semua 
permasalahan itu,” ujar Widi.

Setelah hiatus selama bertahun-
tahun, Hello Band kini kembali dengan 
semangat baru. Menurut Widi,  
bermain musik bersama Hello Band 
kini menjadi cara untuk melepaskan 
stres bagi para personel.

Dalam rangka merayakan ulang 
tahun ke-17 sejak terbentuknya grup 
pada 19 Desember 2007, Hello Band 
merilis single terbaru berjudul Aku 
Maunya Kamu pada Selasa, 31 
Desember 2024. Lagu ini sudah dapat 
dinikmati di berbagai platform 
streaming digital.

Lagu Aku Maunya Kamu bercerita 
tentang seorang pria yang mencintai 
wanita yang selalu ada di sisinya 
meskipun hubungan mereka diwarnai 
banyak hambatan, termasuk dari 
l ingkungan sekitar yang tidak 
mendukung. Lagu ini menyampaikan 

SIAPA yang tak mengenal lagu-lagu 
hits seperti Ular Berbisa, Dua Cincin, 
Biarkan Berlalu, dan Di Antara 
Bintang? Lagu-lagu tersebut pernah 
menjadi favorit di hati para pecinta 
musik Indonesia, dibawakan oleh 
Hello Band, grup musik ternama yang 
kini dihuni oleh Widi (vokal), Gavet 
(keyboard), Gani (gitar), dan Dedi 
(drum). Setelah lama menghilang dari 
industri musik Indonesia, Hello Band 
akhirnya kembali.

Dalam perjalanannya, Hello Band 
telah menjadi bagian dari hidup 
banyak orang melalui karya-karya 
mereka yang mudah dicerna dan 
penuh makna. Namun, sepuluh tahun 
lalu, perjalanan mereka terhenti akibat 
masalah internal yang mengguncang 
grup ini. Akibatnya, Hello Band harus 
hiatus sejak 2014, meninggalkan per-
tanyaan besar di benak para peng-
gemarnya: Ke mana perginya mereka?

Widi, sang vokalis, mengonfirmasi 
bahwa Hello Band tetap ada hingga 
saat ini. Bahkan, sejak pandemi Covid-
19 berakhir pada 2022, grup ini 
kembali aktif mengisi berbagai 

mendukung Hello Band. Terima kasih 
karena masih ada untuk kami hingga 
hari ini. Doakan kami bisa terus 
berkarya dan bertemu langsung 
dengan kalian,” tutup Gavet.

Profil	Hello	Band
Hello merupakan grup musik asal 

Indonesia yang berasal dari Yogyakarta 
yang didirikan pada tanggal 19 
Desember 2007. Grup musik saat ini 
terdiri dari anggotanya berjumlah 
empat orang yaitu Widi Nugroho 
(vokal), Gavet Samodro (keyboard), 
Dedy Doo (drum), dan Gani Mulia 
(gitar). Pada tahun 2008, Hello merilis 
album perdana mereka Say Hello. 

Hello dapat dikatakan sebagai 
Maroon 5 versi Indonesia karena 
berbagai karya Hello terinspirasi oleh 
lagu-lagu milik Matroon 5 di album 
Songs About Jane dan It Won't Be Soon 
Before Long. Salah satu lagu hitsnya, 
yakni "Ular Berbisa" dan "Pejuang 
Cinta" memiliki aransemen yang mirip 
dengan lagu "Makes Me Wonder" dan 
"If I Never See Your Face Again". 
(nei,ist/dya)

pesan tentang keteguhan cinta di 
tengah segala rintangan.

Menurut Gavet, penulis lagu 
sekaligus keyboardist Hello Band, Aku 
Maunya Kamu bukan hanya tanda 
kembalinya Hello Band, tetapi juga 
kado spesial untuk ulang tahun ke-17 
mereka. “Lagu ini sebenarnya sudah 
lama kami buat, bahkan sebelum Hello 
Band memutuskan untuk hiatus. Dari 
segi musik, ini adalah penggabungan 
elemen dari lagu-lagu kami sebelum-
nya, seperti Ular Berbisa, Dua Cincin, 
dan Di Antara Bintang. Bisa dibilang, 
lagu ini adalah rangkuman perjalanan 
musik Hello Band,” jelas Gavet.

Hello Band kini kembali dengan 
kondisi internal yang lebih baik dan 
semangat untuk berkarya. Mereka juga 
telah menyiapkan beberapa karya baru 
yang akan dirilis di masa mendatang. 
Bagi para Hellovers—sebutan untuk 
penggemar Hello Band—Aku Maunya 
Kamu menjadi obat kerinduan setelah 
sekian lama menanti.

“Kami rindu sekali dengan kalian 
semua. Lagu ini kami persembahkan 
untuk para pendengar yang selalu setia 

17 Tahun Berkarya
Hello Band Comeback Lewat Single Baru
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senyawa tanaman pelindung yang 
terkonsentrasi seperti flavonoid dan 
karotenoid. Senyawa ini melindungi 
sel-sel tubuh dari kerusakan oksidatif, 
yaitu kekuatan pendorong di balik 
beberapa penyakit, seperti penyakit 
jantung dan beberapa kanker. 

S e l a i n  i t u ,  p e n e l i t i a n  
menunjukkan, orang dengan asupan 
flavonoid lebih tinggi, seperti dalam 
durian, cenderung memiliki tingkat 
penyakit jantung, penurunan kognitif, 
dan penyakit neurodegeneratif  
(penyakit Alzheimer) yang lebih 
re n d a h .  D e n ga n  d e m i k i a n ,  e s  
krim durian mengandung beragam 
kesehatan. Namun, makanan ini tidak 
boleh dikonsumsi berlebihan karena 
dapat memberikan risiko kesehatan.

Mendukung	Kesehatan	Otak
Penelitian menunjukkan bahwa 

mengonsumsi makanan tinggi vitamin 
C, seperti durian mampu mendukung 
kesehatan otak dan memperbaiki 
fungsi kognitif. Durian mengandung 
tinggi vitamin C sebesar 80 persen dari 
kebutuhan harian.

B u a h  i n i  j u g a  m a m p u  
meningkatkan daya ingat, memori, 
dan fokus pada lansia yang memiliki 
kadar vitamin rendah. Cobalah untuk 
mengonsumsi buah durian secara 
rutin agar terhindar dari masalah 
kesehatan otak.

SIAPA yang tidak suka es krim? 
Terlebih lagi jika es krim tersebut 
menggunakan bahan alami yang 
memiliki manfaat yang baik bagi 
tubuh. Salah satu jenis es krim yang 
sedang populer belakangan ini adalah 
es krim durian. Durian bisa diolah 
menjadi berbagai macam makanan 
dan minuman, termasuk es krim yang 
m e n g a n d u n g  b e ra g a m  n u t r i s i  
menyehatkan tubuh.

Es krim durian menjadi pilihan 
favorit bagi beberapa orang dalam 
menikmati hidangan penutup. Es krim 
durian memiliki cita rasa yang manis 
dan aroma khas raja buah ini. Selain 
itu, es krim durian juga mengandung 
nutrisi yang menghasilkan kesehatan 
tubuh.

Meningkatkan	Kesehatan	Jantung
P e n e l i t i a n  m e n e m u k a n  

mengonsumsi serat makanan dalam 
jumlah tinggi dapat melindungi diri 
dari penyakit kardiovaskular. Salah 
satu makanan yang mengandung serat 
tinggi adalah durian. 

Durian juga menyediakan nutrisi 
penting untuk kesehatan jantung, 
seperti kalium, yang membantu 
memfasilitasi kontrol tekanan darah. 
Durian juga merupakan sumber folat 
yang mengatur kadar asam amino atau 
homosistein dan memengaruhi 
kesehatan jantung.

Mengelola	Berat	Badan
Dilansir dari health, kandungan 

serat dalam durian juga dapat 
mendukung upaya penurunan berat 
badan dan pengelolaan berat badan. 
Serat dapat membantu merasa 
kenyang lebih lama setelah makan 
s e h i n g g a  t u b u h  d a p a t  
mempertahankan berat  badan 
optimal.

Sebuah penelitian terhadap 345 
orang menemukan, asupan serat 
m e r u p a k a n  p r e d i k t o r  p a l i n g  
berpengaruh terhadap berat badan, 
terlepas dari asupan makronutrien 
dan kalori. Artinya, asupan makanan 
kaya serat, seperti durian, dapat secara 
efektif mendukung penurunan berat 
badan.
Melindungi	dari	Penyakit

Mengonsumsi makanan yang kaya 
a n t i o k s i d a n  d a n  s e n y a w a  
antiperadangan dapat meningkatkan 
kesehatan secara keseluruhan dan 
mengurangi risiko beberapa kondisi 
kesehatan. Durian merupakan sumber 

Meredakan	Rasa	Sakit
Manfaat durian untuk wanita, yaitu 

dapat meredakan rasa sakit akibat 
gangguan sendi. Dalam satu cangkir 
buah durian segar  atau beku 
mengandung hampir 48 gram vitamin 
C yang baik untuk kesehatan tubuh.

Kekurangan vitamin C dapat 
menimbulkan rasa nyeri terkait 
kanker dan menurunkan daya tahan 
tubuh. Selain mengonsumsi buah 
durian, Anda juga perlu memenuhi 
asupan vitamin C agar menjaga daya 
tahan tubuh secara optimal.

Menurunkan	Risiko	Kanker
Terdapat manfaat durian untuk 

kesehatan, yaitu menurunkan risiko 
kanker. Jenis buah ini kaya akan 
antioksidan yang mampu menetralkan 

radikal bebas pemicu kanker. Kandungan 
pada durian berperan penting untuk 
melindungi tubuh dari  infeksi  
penyakit. Penelitian membuktikan 
bahwa ekstrak durian mampu men-
c e ga h  p e nye b a ra n  s e l  ka n ke r  
payudara. Cobalah untuk mengon-
sumsi buah ini sekitar 1-2 biji dalam 
sekali makan agar mendapatkan 
manfaat secara maksimal.

Mendukung	Kesehatan	Pencernaan
Khasiat buah durian, yaitu mampu 

mendukung kesehatan pencernaan. 
Jenis buah ini mengandung serat yang 
dapat mencegah risiko terjadinya 
sembelit dan meningkatkan produksi 
bakteri probiotik di dalam usus.Bukan 
hanya itu saja, manfaat durian untuk 
diet bisa memperkuat lapisan usus 
sehingga terhindar dari penyakit 
pencernaan, seperti kanker usus besar. 
(nei,ist/dya) 

Rahasia Es Krim Durian
Kaya Nutrisi, Kaya Manfaat!
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Pabrik GAC Honda 
di China Pakai Teknologi AI

otomatis, mulai dari perakitan 
komponen hingga inspeksi kualitas. 
Dengan sensor canggih dan algoritma 
pembelajaran mesin, pabrik dapat 
mendeteksi cacat produksi secara 
re a l - t i m e ,  m e m a s t i k a n  s e t i a p  
kendaraan yang keluar memiliki 
kualitas yang sempurna.
2.	Manajemen	Energi	yang	Cerdas

Salah satu keunggulan utama 
pabrik ini adalah manajemen energi 
berbasis AI. Sistem ini memonitor 
penggunaan energi secara real-time 
dan mengoptimalkan konsumsi listrik 
untuk mengurangi emisi karbon. 
Dengan pendekatan ini, GAC Honda 
berkomitmen untuk mendukung 
keberlanjutan lingkungan.

3.	Peningkatan	Keamanan	Kerja
A I  j u g a  d i g u n a k a n  u n t u k  

meningkatkan keselamatan kerja di 
p a b ri k .  Ro b o t  c e rd a s  b e ke r j a  
berdampingan dengan pekerja 
manusia, mengambil alih tugas-tugas 
yang berisiko tinggi. Selain itu, sistem 
pengawasan berbasis AI dapat 
mendeteksi potensi bahaya dan 
memberikan peringatan dini untuk 
menghindari kecelakaan.

4.	Perencanaan	Produksi	
yang	Dinamis

Dengan teknologi AI, GAC Honda 
m a m p u  m e nye s u a i k a n  j a dwa l  
produksi secara dinamis berdasarkan 
p e r m i n t a a n  p a s a r.  S i s te m  i n i  
menganalisis data penjualan, tren 
konsumen, dan kondisi pasar secara 
global untuk menentukan strategi 
produksi  yang  pal ing  ef is ien .  
(nei,ist/dya)

PABRIK GAC Honda di China telah 
mengambil langkah revolusioner 
dengan mengintegrasikan teknologi 
Artificial Intelligence (AI) dalam 
proses produksinya. Langkah ini 
bertujuan meningkatkan efisiensi, 
kualitas, dan keamanan kerja.

Honda Motor (China) Co., Ltd., 
resmi mengoperasikan pabrik GAC 
Honda Automobile Co., Ltd (GAC 
H o n d a ) ,  f a s i l i t a s  b a r u  u n t u k  
memproduksi mobil dengan energi 
baru atau New Energy Vehicle (NEV).

Pabrik baru ini diberi nama 
Development District NEV Factory 
y a n g  d i d i r i k a n  d i  d i s t r i k  
P e n g e m b a n g a n  E k o n o m i  d a n  
Teknologi  Guangzhou di  Kota  
Guangzhou di Guadong, China.

Berdasarkan laman resmi Honda, 
pabrik ini sudah dilengkapi teknologi 
canggih dengan energi yang ramah 
lingkungan. Teknologi tersebut 
dirancang agar produksinya lebih 
efisien, cerdas dan ramah lingkungan.

Proses stamping, pengelasan, 
l o g i s t i k  s u k u  c a d a n g  s u d a h  
sepenuhnya otomatis, sehingga 
diklaim tidak memerlukan tenaga 
manusia di sektor logistiknya.

Menariknya, pabrik ini jadi pabrik 
Honda pertama yang menerapkan 
t e k n o l o g i  i n s p e k s i  p a d a  
p e n g e l a s a n n y a  d e n g a n  b a s i s  
kecerdasan buatan alias AI.

Pada sektor perakaitannya, 30 
persen dari proses yang telah 
diotomatisasi untuk menciptakan 
jalur produksi yang diklaim sangat 
efisien.

Bahkan dalam meningkatkan 
energi keberlanjutan, pabrik ini sudah 

Honda untuk mencapai netralitas 
karbon pada seluruh produk dan 
aktivitas perusahaan pada tahun 2050.

Di pasar China, GAC Honda 
berencana meluncurkan 10 model 
kendaraan listrik pada tahun 2027. 
Model tersebut termasuk Seri e:N yang 
sudah diperkenalkan pada tahun 
2022.

Ada juga Seri Ye, generasi EV yang 
dijadwalkan rilis pada kuartal pertama 
tahun 2025. Dari rangkaian produk EV 
ini,  Honda sudah menargetkan 
menjual 100 persen kendaraan listrik 
di China pada tahun 2035.

FITUR	UNGGULAN	TEKNOLOGI	AI	
DI	PABRIK	GAC	HONDA
-----------------------------------------------
1.	Produksi	Otomatis	dan	
Presisi	Tinggi

Teknologi AI memungkinkan 
pengendal ian produksi  secara 

dilengkapi dengan sistem tenaga surya 
dengan total kapasitas 22 megawatt. 
Energi terbarukan yang ada di pabrik 
ini diharapkan bisa memangkas emisi 
Co2 hingga 13 ribu ton per tahun.

Lebih lanjut, GAC Honda juga 
berkomitmen mengurangi dampak 
lingkungan dengan menggunakan cat 
rendah Volatile Organic Compoundd 
(VOC) yang baru dikembangkan. 
Tujuannya untuk mengurangi polusi 
udara dengan target penurunan emisi 
V O C  l e b i h  d a r i  7 0  p e r s e n  
dibandingkan batas standar di 
Provinsi Guangdong.

S e l a i n  i t u  p a b r i k  i n i  j u g a  
melakukan pengelolaan air limbah 
yang baik dengan menggunakan 
peralatan yang mampu menetralkan 
100 persen zat beracun. Sehingga, 
dapat menekan dampak terhadap 
pencemaran lingkungan. 

Ragam teknologi di pabrik terbaru 
itu merupakan bagian dari visi global 
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JEPANGJoya No Kane
YUNANI

Menggantung Bawang 
di Pintu

SPANY
OL

Makan 12 Anggur

SKOTLANDIA
Ritual Saining

JERMANTradisi Bleigießen

agar udara segar dapat masuk untuk 
dibersihkan. Menurut ritual "First 
Foot ing" ,  d iyakini  juga  bahwa 
pengunjung pertama yang memasuki 
rumah setelah tengah malam pada 
t a n g g a l  3 1  D e s e m b e r  a k a n 
menentukan keberuntungan di tahun 
mendatang. 

“First Footer” yang ideal adalah 
pria jangkung dan berambut gelap, 
k a r e n a  m e n u r u t  k e p e r c aya a n 
penduduk setempat, orang berambut 
pirang dikaitkan dengan kemalangan. 
Orang tersebut juga membawa hadiah 
s i m b o l i s ,  te r m a s u k  b a t u  b a ra 
(melambangkan kehangatan), wiski 
( u n t u k  k e c e r i a a n )  d a n  k u e 
(melambangkan kelimpahan).

5.	Jerman
Orang Jerman mengawali tahun 

dengan meramal melalui tradisi 
Bleigießen (“menuangkan timah” 
dalam bahasa Inggris), di

 mana potongan kecil timah atau 
timah dipanaskan hingga meleleh. 
Logam cair tersebut kemudian 
dengan cepat dituangkan ke dalam 
semangkuk air dingin, mengeras 
hingga mengambil berbagai bentuk 
yang kemudian diartikan sebagai 
prediksi masa depan. 

Tradisi ini berakar pada praktik 
ramalan Romawi kuno, dan menjadi 
populer di Jerman pada abad ke-19. 
Selama bertahun-tahun, karena risiko 
kesehatan yang terkait dengan timbal, 
kini digunakan alternatif yang lebih 
aman, termasuk lilin dan timah, dan 
perlengkapan khusus untuk bahan 
tersebut tersedia di toko-toko di 
Jerman selama musim perayaan ini. 
(nei,ist/dya)

dilaporkan berasal dari periode 
Kamakura (1185–1333), adalah orang 
Jepang memakan mi soba, yang 
utamanya terbuat dari tepung soba, 
pada Malam Tahun Baru. Mi yang 
panjang dan tipis ini keras tetapi 
mudah digigit, dan mengunyahnya 
m e l a m b a n gka n  p e l e p a s a n  d a r i 
kesulitan tahun sebelumnya.   

2.	Yunani
D i  Yu n a n i ,  a d a  k e b i a s a a n 

menggantung bawang di pintu atau di 
dalam rumah setelah kebaktian gereja 
pada hari tahun baru. Bawang diyakini 
m e l a m b a n gka n  ke s u b u ra n  d a n 
pertumbuhan,  mengingat  umbi 
cenderung bertunas.

 Bawang juga diyakini membantu 
o ra n g  t u m b u h  d a n  m e n a n g k a l 
kejahatan. Selain itu, orang tua secara 
tradisional membangunkan anak-anak 
mereka pada Hari Tahun Baru dengan 
mengetuk kepala mereka dengan 
bawang. 

T r a d i s i  l a i n n y a  a d a l a h 
memberikan penghormatan kepada 
uskup Kristen dan teolog Santo Basil 
d e n g a n  m e m o t o n g  " k u e 
ke b e r u n t u n g a n" ,  ya n g  d i s e b u t 
vasilopita, yang dibuat dengan koin 
tersembunyi di  dalamnya,  yang 
merupakan tanda keberuntungan dan 
kesehatan yang baik. 

Biasanya dipotong oleh kepala 
keluarga, potongan kue pertama 
adalah untuk Yesus Kristus, kemudian 
Perawan Maria, diikuti oleh Santo 
Basil. 

3.	Spanyol
Orang Spanyol merayakan Tahun 

Baru dengan memakan tepat 12 buah 
anggur pada tengah malam. Semua 

PERGANTIAN	  tahun baru dirayakan 
di seluruh dunia dengan berbagai 
t ra d i s i  u n i k .  B e b e ra p a  n e ga ra 
memiliki tradisi berbeda menyambut 
tahun yang baru. Mulai dari kembang 
api, persembahan kepada para dewa, 
hingga makan makanan tertentu.

Awal tahun baru setiap 1 Januari 
dikenal mulai abad ke-16 sejak 
pertama kali kalender Gregorian 
pertama kali diadopsi. Berikut ini 
berberapa tradisi tahun baru yang 
populer di seluruh dunia dan asal-
usulnya.

1.	Jepang
Dilansir dari Express UK, tahun 

baru di Jepang disambut dengan bunyi 
lonceng yang dibunyikan di kuil-kuil. 
Upacara itu disebut “joya no kane”, 
yang berarti lonceng tengah malam. 
Kuil-kuil membunyikan lonceng 
sebanyak 108 kali untuk menandai 
b e r a k h i r n y a  t a h u n  l a l u  d a n 
dimulainya tahun berikutnya. 

B u n y i  l o n c e n g  k e - 1 0 8 
melambangkan 108 keinginan dan 
kecemasan duniawi yang disebutkan 
dalam ajaran Buddha, dan tujuannya 
adalah untuk membunyikan lonceng-
lonceng ini.  

T r a d i s i  l a i n n y a  a d a l a h 
mengunjungi kuil pertama kali yang 
dikenal sebagai “Hatsumode”, di mana 
o r a n g - o r a n g  b e r d o a  u n t u k 
keberuntungan. Mereka juga membeli 
jimat omamori, yaitu kantong kecil 
berisi doa yang ditulis di atas kertas, 
dan mengembalikan omamori lama 
mereka dari tahun sebelumnya. 

Harapan ditulis di emas atau 
plakat kayu, dan slip keberuntungan 
omikuji dikeluarkan untuk tahun 
tersebut. Kebiasaan lainnya yang 

buah anggur tersebut diperkirakan 
akan habis dalam hitungan detik 
sebelum jarum jam menunjukkan 
pukul 12. Meskipun tradisi ini diyakini 
akan membawa keberuntungan dan 
kemakmuran di tahun mendatang, asal 
usulnya masih diperdebatkan.

Dikutip  dari  Indian Express , 
menurut beberapa sumber, tradisi ini 
bermula pada tahun 1800-an, ketika 
k a u m  b o r j u i s  d i  M a d r i d  i n g i n 
mengadopsi kebiasaan orang Prancis 
untuk makan anggur dan minum 
sampanye pada Malam Tahun Baru. 
Kepercayaan lain adalah bahwa pada 
tahun 1909, petani anggur di Alicante 
dan Murcia menghasilkan panen 
a n g g u r  y a n g  m e l i m p a h  d a n 
mempopulerkan tradisi menjual 
kelebihan anggur tersebut.

Kisah lain menyebutkan bahwa 
tradisi ini mungkin sudah dimulai 
berabad-abad sebelumnya,  saat 
dianggap sebagai pertanda baik untuk 
merayakan Tahun Baru dengan 
makanan simbolis, termasuk biji-bijian 
dan buah-buahan yang melambangkan 
kesuburan dan kemakmuran.

4.	Skotlandia
Perayaan akhir tahun di Skotlandia, 

d i w a r n a i  d e n g a n  t r a d i s i 
m e m b e r s i h k a n  r u m a h  d a n 
dipersiapkan untuk “saining”, yang 
berarti “memberkati atau melindungi”. 
Dengan air yang diperoleh dari aliran 
sungai yang dianggap suci, setelah 
dikonsumsi sisanya dipercikkan ke 
sekeliling rumah. 

S e l a i n  i t u ,  a d a  j u g a  t ra d i s i 
m e m b a k a r  r a n t i n g  u n t u k 
membersihkan rumah. Namun kini 
o ra n g - o ra n g  S ko t l a n d i a  h a nya 
membiarkan pintu dan jendela terbuka 

5 Tradisi Tahun Baru 
di Seluruh Dunia 
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Angin	Segar		...	(dari	Hal	1)

PENGGUNAAN ambang batas untuk 
mengajukan calon presiden dan wakil 
presiden potensial mengamputasi 
salah satu fungsi partai politik, yaitu 
menyediakan dan menyeleksi calon 
pemimpin masa depan.Hal yang sudah 
didengungkan sejak lama ini akhirnya 
menghasilkan keputusan sesuai 
harapan banyak pihak. 

M a h ka m a h  Ko n s t i t u s i  ( M K ) 
m e n g a b u l k a n  g u g a t a n  s o a l 
penghapusan presidential threshold 
20 persen. Artinya, di Pilpres 2029, 
parpol boleh bebas mengajukan calon.

M K  m e n e g a s k a n  m e n i l a i 
ketentuan mengenai ambang batas 
syarat capres-cawapres layak dihapus. 
Sebab, bila dibiarkan, dinilai akan ada 
kemungkinan calon tunggal dalam 
Pilpres.

"Bahkan jika pengaturan tersebut 
terus dibiarkan,  t idak tertutup 
kemungkinan pemilu presiden dan 
wakil presiden akan terjebak dengan 
calon tunggal," kata Hakim MK Saldi 
Isra membacakan pertimbangan 
putusan, Kamis (2/1/2025).

H a l  t e r s e b u t  m e l i h a t  a r a h 
p e r g e r a k a n  p o l i t i k  m u t a k h i r 
Indonesia bahwa ada kecenderungan 
untuk selalu mengupayakan agar 
setiap pemilu presiden dan wakil 
presiden hanya terdapat 2 pasangan 
calon.

Selain  i tu ,  MK juga melihat 
fenomena pemilihan kepala daerah 
yang memunculkan kotak kosong.

"Kecenderungan demikian, paling 
tidak dapat dilihat dalam fenomena 
pemilihan kepala daerah yang dari 
waktu ke waktu semakin bergerak ke 
arah munculnya calon tunggal atau 
pemilihan dengan kotak kosong," kata 
Saldi.

Menurut dia, membiarkan atau 
mempertahankan ambang batas 
minimal persentase pengusulan 
pasangan calon presiden dan wakil 
presiden sebagaimana diatur dalam 
Pasal 222 UU 7/2017 berpeluang atau 
berpotensi terhalangnya pelaksanaan 
p e m i l i h a n  p re s i d e n  d a n  wa k i l 
presiden secara langsung oleh rakyat.

"Jika hal itu terjadi, makna hakiki 
dari Pasal 6A ayat (1) UUD NRI Tahun 
1945 akan hilang atau setidak-
tidaknya bergeser dari salah satu 
tujuan yang hendak dicapai dari 
p e r u b a h a n  k o n s t i t u s i ,  y a i t u 
menyempurnakan aturan dasar 
mengenai jaminan pelaksanaan 
kedaulatan rakyat serta memperluas 
partisipasi rakyat agar sesuai dengan 
perkembangan demokrasi," papar 
Saldi.

Dengan sejumlah pertimbangan, 
M K  m e n ga b u l ka n  p e r m o h o n a n 
pemohon.  Ketentuan mengenai 
ambang batas syarat capres-cawapres 
dihapus.

Pemohon yakni Rizki Maulana 
Syafei, Enika Maya Oktavia, Faisal 
Nasirul Haq, dan Tsalis Khoirul Fatna.

Para pemohon dalam petitumnya 
mempermasalahkan Pasal 222 UU 
7/2017 tentang Pemilu. Pasal 222 ini 

mengatur syarat ambang batas atau 
threshold bagi capres dan cawapres.

Pasal tersebut sebenarnya sudah 
berulang kali digugat ke MK. Namun 
b e r k a l i  j u g a  M K  m e n o l a k 
permohonan tersebut. Hakim Saldi 
Isra menjelaskan mengapa akhirnya 
MK mengabulkan permohonan untuk 
menghapus ambang batas tersebut.

"Bahwa selanjutnya, dengan terus 
mempertahankan ketentuan ambang 
b a t a s  m i n i m a l  p e r s e n t a s e 
pengusulan pasangan calon presiden 
dan wakil presiden (presidential 
threshold) dan setelah mempelajari 
secara saksama arah pergerakan 
politik mutakhir Indonesia, terbaca 
k e c e n d e r u n g a n  u n t u k  s e l a l u 
mengupayakan agar setiap pemilu 
presiden dan wakil presiden hanya 
terdapat 2 (dua) pasangan calon," 
kata Saldi. 

Ia menjelaskan, pengalaman sejak 
penyelenggaraan pemilu presiden 
dan wakil presiden secara langsung 
menunjukkan bahwa dengan hanya 2 
pasangan calon presiden dan wakil 
presiden, masyarakat mudah terjebak 
d a l a m  p o l a r i s a s i .  B i l a  t i d a k 
diantisipasi, dinilai akan mengancam 
keutuhan kebhinekaan Indonesia. 

Menurut MK, ketentuan Pasal 6A 
ayat (2) UUD NRI Tahun 1945 secara 
e x p r e s s i s  ve r b i s  m e nya t a k a n 
pasangan calon presiden dan wakil 
presiden diusulkan oleh partai politik 
atau gabungan partai politik sebelum 
pelaksanaan pemilihan umum. Maka 
dengan demikian, parpol peserta 
pemilu dinilai bisa mengajukan 
pasangan calon.

Selain itu, MK menilai bahwa 
dalam beberapa pemilu presiden dan 
wakil presiden, terdapat dominasi 
partai politik peserta pemilu tertentu 
dalam pengusulan pasangan calon 
p re s i d e n  d a n  wa k i l  p re s i d e n . 
Berdampak pada terbatasnya hak 
konstitusional pemilih mendapatkan 
alternatif yang memadai pasangan 
calon presiden dan wapres. 

Lantas, bagaimana bila terdapat 
30 parpol? Apakah bakal ada 30 
capres pula?

MK menyebut bahwa Indonesia 
a d a l a h  n e g a ra  d e n g a n  s i s t e m 
presidensial yang dalam praktiknya 
t u m b u h  d a l a m  b a l u t a n  m o d e l 
kepartaian majemuk (multi-party 
system). Meski ketentuan ambang 
b a t a s  d i h a p u s ,  t e t a p i  M K 
m e n g i n g a t k a n  t e t a p  h a r u s 
diperhitungkan potensi jumlah 
pasangan calon presiden dan wakil 
presiden sama dengan jumlah partai 
politik peserta pemilu.

"Dalam hal ini, misalnya, jika 
jumlah partai politik peserta pemilu 
adalah 30, maka terbuka pula potensi 
terdapat 30 pasangan calon presiden 
dan wakil presiden yang diusulkan 
partai politik peserta pemilu," kata 
Hakim MK Saldi Isra. 

Namun, MK mengingatkan bahwa 
UU Nomor 7 Tahun 2017 mengenai 
pemilu bisa direvisi."Pembentuk 
undang-undang dapat mengatur agar 
t i d a k  m u n c u l  p a s a n ga n  c a l o n 
presiden dan wakil presiden dengan 
jumlah yang terlalu banyak sehingga 

b e r p o t e n s i  m e r u s a k  h a k i k a t 
dilaksanakannya pemilu presiden dan 
wakil presiden secara langsung oleh 
rakyat," ujar Saldi.

Menjadi bagian dari Pemohon 
perkara yang menggugat peng-
hapusan presidential threshold (PT) 
2 0  p e r s e n ,  T i t i  A n g g r a i n i 
mengapresiasi putusan MK. 

Ia mengatakan, gugatan serupa 
sudah pernah dilayangkan sebelum-
nya berkali-kali namun selalu mentah. 
Baru sekarang gugatan tersebut 
diakomodir MK.

“Ini adalah pengujian ambang 
batas pencalonan presiden, sudah 36 
kali diuji ke Mahkamah Konstitusi,” 
kata Titi kepada wartawan di MK, 
Jakarta, Kamis (2/1/2024).

“Ini kemenangan rakyat Indonesia. 
36 permohonan menandakan bahwa 
ambang batas pencalonan Presiden 
memang bermasalah bertentangan 
d e n ga n  m o ra l i t a s  p o l i t i k  k i t a , 
rasionalitas konstitusi dan juga 
mengandung ketidakadilan yang 
intolerable,” lanjutnya.

Diketahui, dalam pertimbangan 
maupun amar putusan, MK tidak 
menyebut secara spesifik kapan 
putusan tersebut berlaku.

Titi menilai, putusan MK sudah 
berlaku sejak diputus. Kata dia, MK 
apabila menunda putusan, akan 
dijelaskan dalam putusan.“Misalnya 
ketika menyebut soal revisi rekon-
struksi ambang batas Parlemen atau 
ambang batas perolehan kursi Parlemen 
itu disebut diberlakukan untuk 2029, 
tidak untuk 2024,” kata Titi.

“Sesuai dengan asas erga omnes 
dan sifat putusan MK yang final and 
binding, final dan mengikat, maka dia 
serta-merta berlaku. Tidak ada debat 
bahwa ini putusan tidak diberlakukan 
di 2029,” imbuhnya.

Titi menjelaskan, dengan adanya 
putusan MK tersebut, partai politik 
peserta Pemilu 2029 bisa men-
calonkan calon presiden dan wakil 
presiden. 

T i t i  m e n g i n g a t k a n  k e p a d a 
p e m b u a t  U n d a n g - U n d a n g  a ga r 
menjalankan putusan tersebut secara 
utuh.“Kami berharap DPR tidak 
mendistorsi putusan nomor 62 tahun 
2024 ini. Kita harus belajar dari 
peringatan darurat ketika Parlemen 
mencoba membonsai putusan MK, 
perlawanan masyarakat luar biasa,” 
ucap dia.

Mayoritas	Partai	Akui	
Hormati	Keputusan

Terpisah, Sekretaris Fraksi PDIP 
DPR Dolfie OFP mengomentari putusan 
Mahkamah Konstitusi yang meng-
hapus ambang batas pencalonan presiden 
dan wakil presiden 20 persen.

Dolfie menyadari, putusan ini akan 
menimbulkan pro dan kontra, namun 
putusan MK bersi fat  mengikat 
sehingga harus dijalankan.“Putusan 
MK mengikat dan final. Suka tidak 
suka putusan MK harus dijalankan,” 
kata Dolfie OFP kepada wartawan, 
Kamis (2/1/2025).

Doli mengatakan, gugatan ini 
sudah puluhan kali digugat ke MK dan 

selalu ditolak. Namun, untuk kali ini, 
M K  a k h i r n y a  m e m u t u s  u n t u k 
menerima gugatan seluruhnya.

"Bahwa terdapat pro kontra atas 
konsistensi putusan MK terkait 
dengan pengujian materi ambang 
batas, perlu menjadi pencermatan kita 
bersama," kata dia.

D o l f i e  t i d a k  m e m b e r i k a n 
pendapat gamblang bagaimana sikap 
Fraksinya di  DPR soal  putusan 
tersebut. Dia mengatakan, PDIP masih 
butuh waktu untuk mengkaji lebih 
lanjut putusan MK yang menurutnya 
bisa memberikan memiliki dampak 
luas terhadap sistem pemilu.

“Masih perlu dikaji, karena punya 
banyak implikasi baik dari sisi 
regulasi, peserta pemilu, pencalonan 
presiden dan sebagainya," katanya.

Meski begitu, ia mendorong DPR 
RI dan pemerintah segera membahas 
RUU Pemilu untuk mengakomodir 
putusan ini,  sebab putusan MK 
mengikat dan harus dijalankan."DPR 
RI dan Pemerintah harus segera 
membahas UU, sbg implikasi dari 
putusan MK tersebut," pungkasnya.

Sementara, Sekjen Partai Golkar 
Sarmuji  mengaku terkejut atas 
putusan MK tersebut.

" K e p u t u s a n  M K  s a n g a t 
mengejutkan mengingat putusan MK 
terhadap 27 gugatan sebelumnya 
selalu menolak," kata Sarmuji kepada 
wartawan, Kamis (2/1/2025).

S a r m u j i  m e n g u n g k i t  s u d a h 
banyak gugatan terhadap syarat 
presidential threshold yang diatur 
dalam Undang-Undang (UU) Pemilu. 
Sebab, sebutnya, MK memandang 
s y a r a t  t e r s e b u t  a g a r  s i s t e m 
presidensial dapat berjalan efektif.

"Dalam 27 kali putusannya cara 
pandang MK dan pembuat UU selalu 
sama yaitu maksud diterapkannya 
presidensial threshold itu untuk 
mendukung sistem presidensial bisa 
berjalan secara efektif," katanya.

Waketum PKB Jazilul Fawaid 
mengatakan, “Ini kado tahun baru 
y a n g  a k a n  m e n u a i  b e r b a g a i 
pandangan, polemik dan kontroversi. 

"Jazilul pun mendesak pemerintah 
dan DPR RI untuk segera menyusun 
RUU Pemilu baru terkait putusan 
terbaru MK ini.“Hemat saya, pasal ini 
tersebut termasuk dalam open legal 
policy,  yang mestinya DPR dan 
pemerintah yang akan menyusun 
kembali norma dalam revisi UU 
Pemilu,” katanya.

Ketua Fraksi PKB DPR RI itu pun 
mengatakan pihaknya akan segera 
melakukan kajian untuk menindak-
lanjuti putusan ini. Sebab ia yakin 
putusan ini memiliki dampak yang 
signifikan terhadap pelaksanaan 
pemilu di Indonesia.

Hal berbeda diungkapkan Ketua 
DPP NasDem Irma Suryani Chaniago. 
Dia menganggap keputusan MK 
menghapus ambang batas pencalonan 
presiden atau presidential threshold 
sebesar 20 persen kursi DPR atau 25 
persen suara sah nasional sebagai 
tindakan berbahaya lantaran MK 
bukan sebagai pembuat UU.(wid, din, 
rls, ist, ant/dya)

Sambungan
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Satu Orang Tewas Ditembak di Rest Area Tol Jakarta-Merak

Anak Korban: Pelaku Mengaku Anggota TNI

dilakukan orang tak dikenal terhadap 
dua orang pengendara mobil di rest 
a re a  K M 4 5  To l  J a ka r t a - M e ra k , 
tepatnya di Desa Pabuaran, Kecamatan 
Jayanti, Tangerang, pada Kamis dini 
hari.

" K a m i  t e r u s  m e l a k u k a n 
serangkaian penyelidikan secara 
komprehensif. Motifnya masih kita 
telusuri dan kami berkomitmen untuk 
segera menangkap pelaku," kata 
Kepala Satuan Reserse Kriminal 
Polresta Tangerang Komisaris Polisi 
Arief N. Yusuf di Tangerang, Kamis 
(2/1/2025). 

Aksi penembakan oleh orang tak 
d i k e n a l  i t u  d i l a k u k a n  s e c a r a 
berutal ."Untuk tempat kejadian 
perkara (TKP) terkait dugaan tindak 
pidana penembakan di Indomaret rest 
area KM 45 Tol Jakarta-Merak, Desa 
Pa b u a ra n ,  Ke c a m a t a n  J aya n t i . 
Peristiwa tersebut terjadi pada Kamis, 
2 Januari 2025, sekitar pukul 04.30 
WIB," katanya.

Arief menerangkan berdasarkan 
keterangan saksi mata, kejadian itu 
bermula ketika beberapa mobil saling 
berkejaran dan berhenti di depan toko 
swalayan Indomaret rest area KM 45.

Kemudian dari salah satu mobil 
minibus berwarna hitam, terduga 
pelaku menembakkan lima kali peluru 
yang mengenai dua orang korban.

" K e t e r a n g a n  ( s a k s i )  l a i n 
menyatakan bahwa kejadian ini 
bermula dari dugaan penyalahgunaan 
mobil rental Honda Brio milik ke-
luarganya. Saksi diduga menggunakan 
G P S  u n t u k  m e m u t u s k a n  j e j a k 
k e n d a r a a n  d a n  d i t e m u k a n 
keberadaannya di Pandeglang. Setelah 
m e l a c a k  d a n  m e n g e j a r,  s a k s i 
menemukan mobil Brio warna oranye 
dan mengecek mobil tersebut, pelaku 
tiba-tiba menembak secara brutal dan 
melukai dua korban yang merupakan 
keluarganya," jelasnya.

Dari hasil olah TKP, penyidik 
Polresta Tangerang menemukan 
barang bukti berupa lima butir 

selongsong peluru kaliber 9 milimeter 
merek Luger dan satu unit mobil Brio 
warna oranye.

Kendati demikian, penyidik masih 
terus mendalami motif penembakan, 
yang diduga terkait dengan bisnis 
mobil rental, mengingat salah satu 
korban adalah pengusaha rental 
mobil.(wid, ant, ist/dya)

JAKARTA - Anak korban penembakan 
di Rest Area Km 45 Tol Tangerang-
Merak menyebut pelaku sempat 
mengancam dan mengaku sebagai 
anggota TNI. Insiden penembakan 
y a n g  t e r j a d i  d i  r e s t  a r e a  To l 
Ta n g e ra n g - M e ra k  p a d a  K a m i s 
(2/1/2025) itu menewaskan IA (59), 
seorang pemilik rental mobil yang 
sedang berusaha melacak kendaraan-
nya. IA ditembak oleh orang yang 
mencoba membawa kabur mobil yang 
disewakannya. 

A n a k  I A ,  A g a m  M u h a m m a d 
Nasrudin, menceritakan kronologi 
pengejaran mobil rental yang berakhir 
dengan insiden berdarah tersebut. 
Peristiwa ini bermula ketika mobil 
Honda Brio yang disewakan sang ayah 
diduga hendak dibawa kabur oleh 
para pelaku. 

Dugaan pencurian ini muncul 
karena perangkat GPS yang terpasang 
di mobil rental itu berhasil dilacak. 
Agam Muhammad Nasrudin terlibat 
langsung dalam upaya pengejaran 
pelaku setelah mengetahui posisi 
mobilnya terdeteksi.

"Saya dan ayah, bersama tim dari 
rental, memergoki mobil Honda Brio 
m i l i k  k a m i  m e l a j u  d a r i  a r a h 
Pandeglang menuju Labuan," tutur 
Agam saat diwawancara,  Kamis 
(2/1/2025).

U n t u k  m e n gh e n t i ka n  m o b i l 
pelaku, rombongan IA melakukan 
pengadangan. Namun, saat itulah, 
salah satu pelaku mengaku sebagai 
anggota TNI sambil mengacungkan 
senjata api. "Dia bilang, 'Siapa lo, saya 
dari anggota TNI AU nih, awas enggak 
loh,' sambil nodong senjata," ujar 
Agam,  menggambarkan s i tuasi 
mencekam yang terjadi. 

Ketika situasi semakin tidak 
terkendali, tiba-tiba muncul mobil lain 
berwarna hitam yang mundur dan 
m e n a b r a k  m o b i l  k o r b a n ,  m e -
mungkinkan kedua pelaku melarikan 
diri. "Kita ikutin tuh dari belakang 
arah ke Cilegon. Ternyata pas sampai 
Cilegon dia ke arah Tangerang," kata 

Agam. 
Dalam upaya untuk mendapatkan 

b a n t u a n ,  A g a m  m e m i n t a  p e n -
dampingan ke Polsek Cinangka, tetapi 
permohonannya ditolak. Bersama 
rekan-rekan pemilik rental lainnya, 
mereka terus memburu pelaku hingga 
terdeteksi berhenti di Rest Area 
Balaraja. 

Sebelum insiden penembakan 
terjadi, Agam menceritakan bahwa 
para pelaku sempat ditangkap oleh 
ayahnya dan rekan-rekan la in . 
"Dipegang tangannya supaya enggak 
bisa bergerak, ternyata kawan yang di 
seberangnya itu yang pakai Sigra ada 
senpi juga," kata Agam dengan nada 
prihatin. 

Situasi semakin mencekam saat 
tembakan mulai terdengar. Agam 
menggambarkan suasana saat itu, di 
m a n a  i a  s e m p a t  m e n c a r i 
perlindungan. 

 "Ada terdengar beberapa kali 
bunyi tembakan dan mengenai ayah 
saya dan rekannya," ujarnya. 

Setelah serangkaian tembakan, 
para pelaku melarikan diri dengan dua 
mobil. "Saya menolong Pak R, tapi 
ternyata ada satu korban lagi di 
minimarket ,  ternyata ayah saya 
sendiri  yang kena tembakan di 

dadanya dan tangannya," 
kata Agam. 

Kedua korban langsung 
dibawa ke RSUD Balaraja, 
t e t a p i  s a y a n g n y a  I A 
m e n i n g g a l  d a l a m 
perjalanan. Sementara itu, 
R  y a n g  j u g a  t e r k e n a 
te m b a ka n  k i n i  s e d a n g 
dirawat di rumah sakit. . 

Penye l i d i k an 	 Po l i s i	
Berlanjut

Terpisah, Kepolisian 
Resor Kota Tangerang, 
B a n t e n ,  m e l a k u k a n 
penyelidikan intensif kasus 
p e n e m b a k a n  y a n g 

Polisi	memeriksa	saksi	penembakan	terhadap	korban	IA	(48)	dan	R	(59),	di	rest	area	KM	Tol	Tangerang-Merak	

usai	turun	dari	mobil,	Kamis	(2/1/2025).	(Dok)
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Aturan Kepemilikan 
Senjata Api di Indonesia

Keluarga	korban	IAR	(48)	kasus	penembakan	di	rest	area	Tol	Tangerang	

saat	ditemui	di	RSUD	Balairaja,	Kamis	(2/1/2024).	(Dok)

#Merujuk	Pasal	15	ayat	(2)	huruf	e	UU	No.2	

Tahun	 2002 tentang Kepolisian Nasional 

Republik Indonesia, Polri sebagai pihak yang 

berwenang memberikan izin dan melakukan 

pengawasan senjata api, bahan peledak, dan 

senjata tajam.

#Pasal	 8	 ayat	 (1)	 Perkapolri	 18/2015 

mengatur persyaratan untuk dapat memiliki 

d a n / a t a u  m e n g g u n a a k a n  s e n j a t a  a p i 

nonorganik Polri/TNI yang terdapat 17 poin. 

Pertama, Warga negara Indonesia, di-

buktikan dengan KTP dan KK.

Kedua, Berusia minimal 24 tahun, di-

buktikan dengan akta kelahiran.

Ketiga,Sehat jasmani dan rohani, di-

buktikan dengan surat dokter Polri.

Keempat,	Memenuhi persyaratan psikologis, 

dibuktikan dengan surat psikolog Polri.

Kelima, Berkelakuan baik, dibuktikan 

dengan SKCK dari kepolisian setempat. 

Keenam ,  m e m i l i k i  k e t e r a m p i l a n 

penggunaan senjata api yang dibuktikan 

dengan sertifikat menembak dengan 

klasifikasi paling rendah kelas III yang 

diterbitkan Sekolah Polisi Negara (SPN) 

atau Pusat Pendidikan (Pusdik) Polri.

Ketujuh, Lulus wawancara dan mengisi 

questioner, dengan surat rekomendasi.

Kedelapan ,  m e m a h a m i  p e r a t u r a n 

perundang-undangan tentang senjata api.

Kesembilan, memiliki Surat Izin Usaha 

Perdagangan (SIUP) atau akta pendirian 

perusahaan untuk pengusaha.

Kesepuluh ,  Anggota TNI/Polri/PNS/ 

BUMN dengan pangkat minimal Komisaris 

Polisi/Mayor TNI/IV.a.

Kesebelas, Anggota TNI/Polri/PNS/BUMN 

untuk senjata peluru karet, minimal 

Inspektur Polisi/Letnan TNI/III.a.

Keduabelas, Anggota TNI/Polri/PNS/ 

BUMN untuk senjata peluru gas, minimal 

Brigadir Polisi/Sersan TNI/II.a.

Ketigabelas, Anggota legislatif/kepala 

daerah wajib memiliki surat keputusan.

Keempatbelas, memiliki surat keputusan/ 

surat pengangkatan/ rekomendasi dari 

instansi yang berwenang bagi pekerja 

bidang profesi. 

Kelimabelas, tidak sedang menjalani 

proses hukum atau pidana penjara. 

Keenambelas, Tidak pernah melakukan 

tindak pidana terkait senjata api atau 

kekerasan.

Ke tu juhbe l a s ,  S u r a t  p e r n y a t a a n 

kesanggupan tidak menyalahgunakan 

senjata api.


